



FONDS POUR L'ENVIRONNEMENT MONDIAL
POUR INVESTIR DANS NOTRE PLANÈTE

Allocution d'ouverture

de

**Monique Barbut, Directrice générale et Présidente
Fonds pour l'environnement mondial**

**Conseil du Fonds pour les pays les moins avancés/Fonds spécial
pour les changements climatiques
Réunion du Conseil du Fonds pour les PMA/Fonds spécial
26 mai 2011**

Chers collègues,

J'ai le plaisir de démarrer la 10^e réunion du Conseil du Fonds pour les PMA/Fonds spécial en annonçant que les deux fonds administrés par le FEM et qui financent les mesures d'adaptation dans les pays vulnérables, le Fonds pour les PMA et le Fonds spécial, ont franchi la barre du demi-milliard de dollars. Comme vous le savez, le financement de l'adaptation est une priorité pour le FEM et il traduit l'engagement ferme de l'institution dans le cadre de la Convention climat des Nations Unies, dont les parties attendent une répartition plus équitable des ressources entre l'adaptation et l'atténuation.

L'adaptation au changement climatique est source de préoccupation sans cesse croissante parmi les décideurs tant des pays développés que des pays en développement, aussi je tiens à remercier personnellement chaque pays donateur pour avoir honoré et accru son engagement à l'égard de ces fonds, en dépit de la crise financière actuelle.

Au cours de cette réunion, nous présenterons notre tout dernier programme de travail dans le cadre du Fonds spécial, qui a été rendu possible grâce aux contributions et aux encaissements récents. Je souhaiterais en particulier souligner

deux initiatives phares qui, pour la première fois, combinent, dans une plateforme-cadre, les ressources affectées à la gestion durable des terres au titre de la Caisse du FEM et les ressources consacrées à l'adaptation au titre du Fonds pour les PMA et du Fonds spécial. C'est ce qu'on a souvent appelé dans les médias l'Initiative Grande Muraille verte en Afrique occidentale.

Mais il s'agit, bien entendu, de quelque chose de beaucoup plus nuancé qu'une simple muraille d'arbres. Je tiens à remercier notre Conseil qui nous a donné la possibilité de répondre aux besoins de ces pays en maximisant nos propres ressources et l'impact de nos opérations, ainsi que le personnel du Secrétariat du FEM et de la Banque mondiale, qui ont œuvré ensemble pour faire en sorte que ce programme corresponde aux objectifs et aux normes de tous les différents fonds fiduciaires et domaines d'intervention concernés.

Au sein du réseau du FEM, la BAD et le PNUE ont fait œuvre d'une collaboration similaire pour établir des centres de transfert de technologies, avec l'appui du Secrétariat du FEM.

Comme vous le savez, ces derniers jours, le Conseil du FEM travaille sur un ordre du jour chargé, et nous continuons sur notre lancée aujourd'hui avec cette réunion.

Je voudrais aborder avec vous la question du Rapport de suivi annuel de notre jeune portefeuille de projets d'adaptation qui enregistre ses premiers succès et dont nous tirons les premiers enseignements.

Ce que nous observons notamment c'est que le moyen indiqué pour réduire la vulnérabilité et accroître la capacité d'adaptation des pays, des collectivités et des écosystèmes consiste à combiner le renforcement initial des capacités, d'une part, et l'investissement et la phase de mise en œuvre qui s'ensuivent, d'autre part.

Au cours de cette réunion, le Conseil du Fonds pour les PMA/Fonds spécial sera également prié de prendre une décision sur l'intégration d'un nouveau membre du STAP se consacrant exclusivement aux questions liées à l'adaptation. Il s'agit-là d'une mesure qui, je pense, est utile pour assurer la cohérence et le respect des normes de qualité sur l'ensemble des fonds fiduciaires administrés par le FEM. La communauté scientifique s'est toujours intéressée aux projets d'avant-garde que le FEM finance, et aujourd'hui elle tient particulièrement à soutenir la rigueur et l'intégrité scientifiques de notre portefeuille de projets d'adaptation.

Suite aux résultats concluants que nous avons observés jusqu'ici dans notre portefeuille, j'ai le plaisir d'annoncer que les pays vulnérables ont accès aux ressources du Fonds pour les PMA et du Fonds spécial plus rapidement que par le

passé. Le cycle de projet a été allégé avec succès et les documents relatifs à l'« accès » sont considérés par tous comme des outils fort utiles qui aident à comprendre nos règles et procédures.

Pour conclure, je tiens à vous remercier une fois de plus d'avoir contribué activement à modeler et à soutenir l'établissement et la croissance de ces fonds qui, sur le plan de l'adaptation, ont des effets positifs cruciaux pour ceux qui en ont le plus besoin, c'est-à-dire les plus vulnérables. Je me réjouis à la perspective de vous faire part de l'état d'avancement des nos activités.

Je vous remercie de votre attention.